

BAB V

PENUTUP

A. Kesimpulan

Berdasarkan hasil dari pembahasan dan analisis yang telah dilakukan mengenai *Parenting Skill* keluarga muslim pelaku nikah dini (studi kasus di Dusun Karanganyar Banjarnegara) maka dapat diambil kesimpulan.

1. Metode *Parenting Skill* pada keluarga pelaku nikah dini di Dusun Karanganyar Banjarnegara. Pasangan pernikahan dini di Dusun Karanganyar dalam mengasuh anak yaitu, melalui metode keteladanan, pembisa, nasihat dan dialog serta pemberian hukuman dan hadiah.
2. Faktor-faktor yang mempengaruhi keberhasilan parenting skill pada keluarga pelaku nikah dini di Dusun Karanganyar Banjarnegara yaitu, faktor kepribadian orang tua, faktor lingkungan dan faktor sosial ekonomi. Pada umumnya faktor pendidikan mempengaruhi dalam mengasuh anak, namun di Dusun Karanganyar Banjarnegara faktor pendidikan tidak berpengaruh dalam proses mengasuh anak.

B. Saran

Beberapa saran untuk perbaikan ataupun pertimbangan terkait permasalahan yang ditemukan penulis selama melakukan penelitian adalah sebagai berikut:

1. Untuk pasangan pernikahan dini, kemandirian pengasuhan anak perlu ditingkatkan, sehingga perlu belajar bagaimana menjadi keluarga yang mandiri tanpa ketergantungan orang lain khususnya dalam pengasuhan anak.

2. Untuk orang tua pasangan pernikahan dini, membiasakan pasangan pernikahan dini melakukan segala sesuatu tanpa ketergantungan dengan orang lain. Sebaiknya pernikahan dini dicegah dengan cara mendidik dan mengarahkan anak sejak kecil agar tidak melampaui batas pergaulan.
3. Untuk peneliti selanjutnya, diharapkan mampu mengungkap informasi lebih detail. Membangun kedekatan dengan informan terlebih dahulu sebelum menggali informasi sehingga informan diharapkan lebih terbuka dan nyaman saat wawancara.

C. Kata Penutup

Alhamdulillah puja dan puji syukur senantiasa bersyukur kepada Allah SWT yang selalu memberikan hidayah-Nya kepada kita semua sebagai hamba yang membutuhkan pertolongan disaan membutuhkan.

Akhirnya penulis mengucapkan banyak terimakasih kepada semua pihak dalam penyusunan penelitian ini yang membantu, membimbing dan mengarahkan sehingga selesai dalam penulisan skripsi ini. Penulis menyampaikan dalam penelitian ini masih banyak kesalahan dan kekurangan yang semestinya menjadi pembelajaran bagi peneliti sendiri, maka dari itu peneliti membutuhkan banyak saran serta kritik yang memadai guna menyempurnakan untuk kedepannya. Semoga dalam karya tulis tulis ini dapat bermanfaat bagi kalangan pemerintah, pendidikan maupun para peneliti selanjutnya.

